

VIVIR₁₈

VALLADOLID

Más que una librería, un espacio para la cultura

La librería vallisoletana Oletvm recibirá este mes el Premio al Comercio Tradicional de Castilla y León. Además, ha sido finalista del galardón que otorga el gremio nacional de libreros

DANIEL G. ROJO / VALLADOLID

«No ser unos meros despachadores de libros sino un punto de difusión cultural, que sirva para estar más en contacto con la sociedad pero sin perder la visión empresarial». Con estas palabras, la directora y cofundadora de Oletvm, Estrella García Martín, resume la filosofía de esta librería vallisoletana, que le ha valido un doble reconocimiento.

Por su gestión comercial, la empresa recibirá, probablemente el próximo día 11 en Astorga, el III Premio al Comercio Tradicional de Castilla y León, otorgado por la Junta. Como fruto de su compromiso con la cultura y su particular proyecto empresarial, Oletvm también ha quedado finalista del V Premio Librero Cultural que la semana pasada entregó la Confederación Española de Gremios y Asociaciones de Libreros.

Dos distinciones que, según Estrella García, «nos indican que vamos por buen camino y nos dan moral para seguir con nuestro proyecto de difusión cultural, una tarea tremenda ya que exige el contacto con el autor, la editorial, el cliente y la prensa».

Desde que Oletvm abrió sus puertas en su nueva sede de la calle de Teresa Gil, en octubre de 2000, los responsables de la librería se marcaron la celebración de una actividad cultural a la semana, un compromiso que ha prosperado hasta convertirse en toda una forma de entender el negocio. «La librería tiene que diferenciarse de la competencia y de las grandes superficies ofreciendo un valor añadido que es a la vez una ventaja competitiva: crear un foro cultural», apunta García Martín.

PASADO Y FUTURO. En los últimos tres años, este proyecto se ha materializado en diversas acciones: presentación de libros, actividades de animación a la lectura para niños, elaboración de catálogos infantiles, selección de libros, exposiciones, visita a colegios... y la creación, junto a otras librerías del país, del Club Quirico, orientado a los más pequeños.

Sin acomodarse en los logros ya conseguidos, Oletvm prepara



Estrella García Martín, directora y cofundadora de Oletvm, posa en la librería. / JESÚS LUQUE

para el próximo año un nuevo taller para bebés y madres, con el objetivo de que «el niño tenga un contacto con el libro lo más pronto posible», señala Estrella García, quien admite que «las nuevas generaciones de padres, que son más mayores que antes, tienen más interés por este tema».

Junto a esta iniciativa, la librería ultima la creación de otra, más relacionada con la tradición oral que con la letra impresa. Se trata de que varios abuelos cuenten a grupos de niños sus historias y anécdotas para que no se pierdan en el olvido.

En todas estas actividades, el librero juega un papel cada vez más destacado ya que, como dice la directora de Oletvm, «es importantísimo que seamos mediadores y no sólo vendedores, sobre todo en la sección infantil. Los adultos

Las dificultades

Entre todos los problemas que amenazan la supervivencia de las librerías, Oletvm señala como el principal la posible desaparición del 'precio fijo', una norma habitual en Europa que impide que el valor de los libros oscile más allá de un 5 por ciento. Si no existiera, ocurriría en España lo mismo que en Estados Unidos o Gran Bretaña, que las grandes superficies y las tiendas electrónicas ofrecen sus productos hasta un 50 por ciento más barato, lo que acabaría con las pequeñas librerías, recuerdan los responsables de Oletvm, quienes piden al Gobierno «una política cultural que apoye más al librero, porque su supervivencia actual es casi milagrosa».

ya tienen los gustos formados, pero los niños tienden a inclinarse de forma natural por lo más comercial, que no siempre es lo que tiene calidad».

Debido a esto, la labor de criba en las librerías es fundamental. «Hay una producción exagerada, por lo que continuamente intentamos seleccionar y recomendar», dice García Martín, aunque no siempre es posible: «Desde octubre y hasta Navidad recibimos unos 300 títulos nuevos al día, y a pesar de que leemos mucho, no hay tiempo para todo».

La progresiva mercantilización del mundo editorial supone un perjuicio para aquellos que pretenden mirar lo que venden, pero aun así Oletvm sigue apostando por «crear un espacio donde la gente se sienta cómoda y aconsejada».

MÚSICA

El trompetista Brian Lynch clausura esta tarde el ciclo 'Otoño jazz'

D. G. R. / VALLADOLID

El reputado trompetista norteamericano Brian Lynch pondrá hoy el punto y final al ciclo de conciertos *Otoño jazz*, organizados por la Obra social y cultural de Caja España desde la semana pasada.

Sobre el escenario del salón de actos que la entidad bancaria tiene en la calle de la Fuente Dorada, Lynch interpretará un repertorio dominado fundamentalmente por las corrientes latinas de la música negra. Junto a él, actuará su nuevo grupo, Spheres of Influence, compuesto por el pianista Alain Mallet, el contrabajista Boris Kozlov y el batería Dafnis Prieto.

Esta formación, titulada como uno de los últimos trabajos del propio Lynch, reúne a polifacéticos artistas versados en los diferentes ritmos de Estados Unidos y del Caribe y herederos de un estilo musical que no tiene fronteras.

La actuación comenzará a las 20.00 horas y las entradas cuestan 5 euros. A la venta en taquilla y en el teléfono 902 365 024.

EXPOSICIÓN

'Cuatro dimensiones' se inaugura en el Patio Herreriano

D. G. R. / VALLADOLID

La exposición *Cuatro dimensiones. Escultura en España. 1978-2003*, organizada por la Comisión nacional de los actos conmemorativos del 25 aniversario de la Constitución, se inaugura hoy por la mañana en el Museo de Arte Contemporáneo Español Patio Herreriano de Valladolid.

El acto estará presidido por el jefe del Ejecutivo regional, Juan Vicente Herrera, y contará con la asistencia del alcalde de Valladolid, Javier León de la Riva, y del Secretario de Estado para la Cooperación Internacional, Miguel Ángel Cortes.

Casa Revilla

DEL 1 AL 7 DE DICIEMBRE

XII SALÓN DEL LIBRO INFANTIL

Exposición, novedades bibliográficas, encuentros con autores, etc.

La Fundación Municipal de Cultura tiene reservado espacio para las personas con movilidad reducida en todas las salas y espectáculos programados por las mismas.

AYUNTAMIENTO DE VALLADOLID
FUNDACIÓN MUNICIPAL DE CULTURA

www.fmcva.org